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 会  議  録  （１） 

 

会 議 の 名 称 令和３年桶川市教育委員会第７回定例会 

開 催 日 時  
令和３年７月２９日（木） 

（開会）午後２時００分  （閉会）午後３時４分 

開 催 場 所  市役所 会議室４０１   

出 席 者 委 員 ６名 

欠 席 者 委 員 なし 

議 長 教育長 

傍 聴 １名 

事 務 局 職 員 

職名及び氏名 

 

１０名   

   

会 

議 

事 

項 

議 題 

１ 報告事項 

（１） 教育部長からの報告 

（２） 副部長からの報告 

（３） 各課（館）長からの報告 

（４） 教育委員会の当面のスケジュールについて 

（５） 教育委員会事務局の主な事業等について 

２ 議事 

第１６号議案 桶川市いじめ対策委員会委員の委嘱について 

第１７号議案 桶川市図書館協議会委員の委嘱について 

３ 協議事項   

（１） 令和４年度使用中学校教科用図書の採択について 

４ その他   

（１） 今後の定例会の日程について 

 

決定事項など ① 第６回定例会の会議録の承認 

② 第１６号議案 第１７号議案 原案のとおり可決 

③ 令和３年第１０回定例会 １０月２６日（火）午後２時 

 配布資料 会議次第及び説明資料 

 



 

２ 

 

会  議  録 （２）  

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

教育長 

 

 

 

 

日程第１ 教育長の開会宣言 

定足数に達しているので、令和 3年桶川市教育委員会第 7回定例会を開会 

する。 

教育長 

 

 

日程第２ 前回会議録の承認 

令和 3 年第 6 回定例会の会議録について確認願う。承認することに異議は

あるか。 

委 員 全員『異議なし』で承認された。 

 

教育長 日程第３ 報告事項 

事務局 （１） 教育部長からの報告 

① 新型コロナウイルスの感染状況について 

  市の新型コロナウイルス対策会議は一昨年度から合計で 62 回開催し

た。市のホームページで、直近一週間である 7/22から 28までの本市での

陽性者数は 40 名と発表している。また、ワクチンの接種については、12

歳以上の市民の接種率 70％を達成目標としており、その達成率から計算

すると、１回目の接種は対象市民の約 4割、2回目の接種は約 4分の 1が

終了している。 

 

 （２） 副部長からの報告 

  なし 

 

 （３）各課（館）長からの報告 

・教育総務課長 

① 点検評価報告書について 

7/21（水）のヒアリングで指摘があった箇所について、現在修正を行

っている。既にご報告したとおり、外部評価委員（学識経験者）につい

ては、例年通り 2 名とした。学校教育の分野から升屋好永氏、社会教育

の分野から吉村史朗氏に依頼する。8 月の定例会では、市議会提出のた

めの議案として提出する。 

 

 

 

・学校支援課長 

① 中学校部活動 大会結果について 

② いじめ防止連絡協議会の開催について 

7/16（金）に実施し、桶川市の状況を報告し、今後の連携について話

し合いを行った。 

③ 桶川市小・中学校音楽会について 

11/10（水）に予定していたが、市教研と校長会との協議により中止



 

３ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

とした。 

 

 ・学務課長 

   なし 

  

 ・生涯学習文化財課長 

生涯学習係から 

① 7/13 第 1 回桶川市青少年問題協議会（会議室 304） 

② 7/17 子ども大学あげお・いな・おけがわ（坂田コミュニティセンター） 

③ 7/19 第 2 回桶川市放課後子供教室事業運営委員会（会議室 402） 

 

 文化財係から 

① 7/27 第 1 回桶川市文化財保護審議会（川田谷公民館） 

  

 ・スポーツ振興課長 

なし 

  

  ・公民館長 

① 「夏休み子どもワールド」受付での問題について 

市内 4 公民館で 28 事業の実施を予定している。一昨年に比べて定員

が半数になったこともあり、予約の電話が繋がりにくい状態や、繋がっ

ても定員に達してしまっている状態があった。そのため、来年度につい

ては、抽選などの別の方法を検討している。 

  

 ・歴史民俗資料館長 

① 歴史民俗資料館事業について 

・「新指定文化財展」6/1～27 会期中来館者数 210 人 

・OKEGAWA hon+連続展示私たちの埼玉を知る 2021「埼玉の城を知る」 

パネル展示第 1 回 6/23～7/5「埼玉県の戦国城郭と桶川の館城跡」 

  ・桶川小学校において５年次総合的な学習への支援 

6/28(月) ３クラス 107 名 

  ・6/29（火）桶川市郷土学習研究委員会 

  ・季節展示「町と村の夏まつり」7/10～8/22 

 ② 川田谷公民館事業 

・6/25（金）「旬の野菜を使って気軽に楽しむ料理―パッタイ、チヂミ、

茄子のナムル」講師：大澤 緑さん（受講者９名） 

  ・夏休み子どもワールド 

   7/25（日）「子ども木工教室～初めての糸ノコ体験」（定員８人） 

        木工サークルべにばなウッドとの共催 

   7/29（木）「ハートフル桶西水族館～擬似釣り体験で学ぶ在来生物と外

来生物」（定員親子 12 組） 桶川西高等学校科学部との共催 



 

４ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

 

   7/31（土）「文房具の丸シールで絵を描こう」（定員 20 人） 

  ・6/30（水）サークル発表会実行委員会⇒市民まつりの中止を受けて中止 

                 代替えの発表機会を検討 

教育長 質疑はあるか。 

委 員  文化財保護審議会は、どんな内容だったか。 

事務局 6月の定例会で議決いただいた各委員へ委嘱状交付式をおこなった。ほかに

は、昨年度に指定した指定文化財の案件や、引続き今年度に調査や指定をする

文化財について話し合った。 

委 員  今年度調査の目玉になるようなものはあるか。 

事務局 武村徳松氏の絵画などが該当するのではないか、との意見はあった。 

   

委 員  いじめ防止連絡協議会の内容を簡潔に教えていただきたい。 

事務局  桶川市のいじめ防止基本方針について、今年度に改訂する事項があるかを確

認するため、現在の方針の内容を確認した。 

委 員  何年ごとに改訂する、という規定はなく、市で見直しをするということか。  

事務局 改訂の規定はない。以前の改訂から見直しをしていないことから、その必要

性を確認していく。 

  

委 員 川田谷公民館の夏休み子どもワールドの参加者は、小学生だけか、未就学児

も含まれるのか。 

事務局 基本的には小学生だが、一緒に来ている場合には未就学児も参加しており、

参加者数に含めている。 

  

委 員 音楽会は昨年も中止だった。非常に残念に思う。救済する方法はないか。 

事務局 子どもたちの思い出や、やりがいの面から、感染防止対策をとって実施でき

ないか検討したが中止と決定した。その理由の１つ目は、県で行う音楽会が中

止されていること、2つ目は、合唱は感染拡大の面で危険とされていることが

ある。代替行事は、校内でのオンラインの活用などにより、学校ごとに工夫し

て行われている。 

  

教育長 （４）教育委員会の当面のスケジュールと（５）教育委員会事務局の今後の予

定について事務局から説明を求める。 

事務局 （資料に基づき説明） 

8/17（火）桶川サン・アリーナで通学区域説明会を行う。 

  

教育長 質疑がないので終結する。 

 



 

５ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

  

教育長 日程第４ 議事  

 第 16号議案及び第 17号議案は、教育委員会会議規則第 4条に定める人事案

件につき、会議を非公開とすることに異議はあるか。 

委 員  異議なし 

教育長 これにより議事日程を変更し、第 16号及び第 17号議案を非公開とし、最終

日程とする。 

  

  

日程第 5 協議事項 

教育長 （１）令和４年度使用中学校教科用図書の採択について事務局からの説明を求

める。 

事務局  （資料に基づき説明） 

  

教育長  教育委員には、東京書籍と自由社の教科用図書を研究していただいた。今後、

採択協議会での協議を行う必要があるか否かについて、意見はあるか。 

  

委 員 

（協議） 

・「主体的で対話的な深い学び」が学習指導要領の改訂の目玉である。前回の

採択前も読み込んだが、改めて、現行使用している東京書籍は、子供たちが

課題をもってそれにどう取り組むか明確で、その視点を大事にされていると

感じた。 

・資料の掲載や統計の出し方はバランスが取れており、採択の協議をする必要

はないと感じた。 

・新規参入した自由社は、人物が多く掲載され子供は親しみやすいと感じた。 

・単元ごとのページ数や表現にそれぞれの特徴があるが、全体的には東京書籍

が適していると考え、改めて採択協議は必要ないと感じた。 

・1年生と 2年生が異なる出版社の図書を使用する場合には、学校では指導計

画の組み換えが必要になり教員の負担は増える。学校で使う教材やデジタル

教科書の変更のための予算も必要である。出版社を変えて混乱を招く必要は

ないと思う。 

 ・教員の負担増をもってしても採択したいなら協議が必要と思うが、2つを比

べて、現在の図書でよいと思った。 

  

委 員  本日の協議では、何かを議決する必要はあるのか。 

事務局  議決は必要ない。本日の協議結果を第七採択地区協議会事務局へ連絡する。

協議会事務局では、各市町の意向を集約し会長へ伝える。その内容に対して、

協議会の会長が協議会を招集するかしないか判断する。 



 

６ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

 

教育長  桶川市教育委員会の協議結果は、採択協議会の開催の必要はない、として第

七採択地区教科用図書協議会事務局へ報告してよいか。 

委 員  （全員了承） 

教育長  それでは、協議を終結とする。 

  

  

教育長 日程第６ その他 

  第 10回定例会の日程は、10月 26日（火）午後 2時からとする。 

  

  

教育長 日程第４ 議事 

 （これより、会議を非公開とし、関係職員以外は退席） 

  第 16号議案 桶川市いじめ対策委員会委員の委嘱について 

 第 17号議案 桶川市図書館協議会委員の委嘱について 

  

第 16号議案及び第 17号議案について、原案のとおり承認。  

  

  

教育長 日程第 7 閉会宣言 

これをもって、第 7回定例会を終了する。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議録署名  教 育 長                         

 

 

                教育長職務代理者                         

 

 

        書 記 長                         


